

Noch lange nicht



Die Palette reicht von Landjugend über Theaterrunden bis hin zum Tierauffanglager.



Die Zahl der Vereine steigt kontinuierlich - 2014 waren es 17.608 Vereine steiermarkweit.

Fotos: S. Hofschlaeger/pixelio.de, Galler, Theaterrunde Murau, KK

Von Fußballclub bis Landjugend: Steirer lieben das Vereinsleben nach wie vor.

hannah.leitner@murtaler.at

■ MURTAL. Wer glaubt, Vereine und das damit verbundene Vereinsleben sind out, der irrt gewaltig. Der Trend ist ungebrochen - 2009 waren es steiermarkweit noch 17.361 Vereine laut Innenministerium, Ende des Vorjahres wurden 17.608 gezählt. Davon sind es im Murtal (Stand 31.12.2014) 971 Vereine und im Bezirk Murau 501. „Eine exakte Erfassung des Vereinswesens ist jedoch schwierig, da mit der Einführung des Vereinsgesetzes 2002 keine Sammelabfragemöglichkeiten des Vereinsregisters mehr bestehen“, erklärt der Leiter der Landesstatistik Martin Mayer. „Viele Gemeinden wissen da-

So wird ein Verein geboren

Mindestens zwei Personen sind für die Gründung erforderlich.

■ Für die Errichtung eines Vereins ist die Vereinbarung von Statuten durch mindestens zwei Personen erforderlich. Die Statuten müssen grundsätzlich klar formuliert und in deutscher Sprache abgefasst sein. Die Gründer können natürliche oder juristische Personen sein.

Fristen: Mit dem Einlangen der Errichtungsanzeige bei der zuständigen Vereinsbehörde (Landespolizeidirektion und Bezirkshauptmannschaft) beginnt eine Frist von vier Wochen zu laufen. Wenn die Behörde die Vereinsgründung nicht innerhalb von vier bzw. längstens sechs Wochen für gesetzwidrig erklärt, entsteht der Verein mit Ablauf dieser Frist als Rechtsperson.

Erforderliche Unterlagen: Anzeige der Vereinserrichtung von den Vereinsgründern oder den bereits bestellten organ-



Die erforderlichen Unterlagen werden bei der zuständigen Vereinsbehörde eingereicht.

Foto: Bilderbox

schaftlichen Vertretern eigenhändig unterschrieben sowie mit folgenden Angaben über die erwähnten Personen: Vor- und Zuname, Geburtsdatum, Geburtsort, Zustellanschrift und ein Exemplar der Statuten. **Kosten:** Die Anzeige kostet

14,30 Euro Bundesgebühr, die Beilagen (Statuten): 3,90 Euro pro Bogen (max. 21,80 Euro). **Der positive Bescheid** über die Einladung zur Aufnahme der Vereinstätigkeit auf Antrag erfordert 6,50 Euro an Bundesverwaltungsabgabe.



Von 14. bis 21. August geht das „Murau International Music Festival“ über die Bühne.. Foto: KK

Das „MIMF“ startet diese Woche

■ MURAU. Zum zehnten Mal findet das beliebte „Murau International Music Festival“ (MIMF) statt. Gestartet wird am 14. August mit einem Kunst-Workshop für Komposition. Ab 16. August findet der Chor-Workshop statt.

Die Teilnehmenden werden wieder eine Woche lang mit Zane Zalis und den Vocal Coaches proben, um dann beim Schlusskonzert (am 21. August) als Festivalchor auf der Bühne zu stehen.

out

her selbst nicht über die genaue Anzahl ihrer Vereine Bescheid.“

Zwei Leute genügen

Gegründet ist ein Verein auch relativ schnell: Laut Gesetz ist bereits der Zusammenschluss zweier Personen „zur Verfolgung eines bestimmten, gemeinsamen Zwecks“ ausreichend. Wenn dieser Zusammenschluss freiwillig passiert, auf Dauer angelegt ist und von Statuten organisiert wird, ist ein neuer Verein geboren. Die Palette dieser ist eine breite: Sportfans finden sich im Fußball-, Bogenschützen- und Tischtennisverein zusammen, Naturverbundene verbringen ihre Freizeit im Alpenverein oder bei den Naturfreunden. Der Fantasie sind wahrlich keine Grenzen gesetzt. Nur eins haben sie gemeinsam: Motivierte Menschen, die hinter ihrem Verein stehen.

ELIAS. Die Heizung der Zukunft!

Wie man mit kleinen Heizflächen sehr sparsam jeden Raum und jedes Gebäude heizen kann, beweist ELIAS. Die Heizung.

Jahrelang galt das Heizen mit Strom als viel zu teuer. Grund dafür war einerseits der niedrige Preis von Erdgas und Erdöl, andererseits war es die nicht ausgereifte Technik, die dazu führte, dass beim Heizen mit Strom die Umwandlung von Elektrizität in Heizenergie nicht effizient genug war.

Thema Umwelt

Das große Umdenken, dass Rohstoffe nicht immer und grenzenlos vorhanden sein werden und erneuerbare Energie der Weg der Zukunft ist, hat die technischen Vordenker weltweit kreativ werden lassen.

Elias, die Hightech-Heizung aus Salzburg, sorgt jetzt für Wohlfühlwärme zu einem Preis, der weit unter vielen anderen liegt.

Die einzigartige Produktionsart ermöglicht, dass, je nach Bausubstanz, die Betriebskosten in den meisten Fällen um einiges günstiger als bei anderen Heizungen sind. Als weitere Ersparnis sind nie mehr jährliche Service-, Wartungs- und Reparaturkosten zu tragen.



ELIAS. Die Heizung. kommt zu 100 % aus Österreich und bietet 8 Jahre Garantie.

Elias wärmt nicht nur angenehm, sondern trocknet auch feuchte Wände bzw. eliminiert nachhaltig hartnäckigen Schimmel ohne den Einsatz von Chemie. Zudem reicht für den Betrieb eine ganz normale Steckdose aus!



ELIAS. Die Heizung. ist erhältlich beim ausgewählten Elektrofachhandel.

Nähere Infos unter infrarotheizung-elias.com oder telefonisch, kostenlos aus ganz Österreich, unter 0800 880 2121.

WERBUNG



Die künftigen Mieter der neuen Wohnungen mit Bürgermeister Gerald Schmid (l.) und Co.

Foto: KK

32 Wohnungen fertig, nur eine ist noch frei

■ KNITTELFELD. Die ÖWG Wohnbau hat nach zweijähriger Bauzeit zwei Wohnblöcke mit insgesamt 32 Wohnungen in der Schmittstraße fertiggestellt. Am Dienstag wurden die Wohnungen an die Mieter übergeben. Der Baubeginn im Jahr 2013 war noch durch den Einsturz eines Baukrans überschattet, glücklicherweise wur-

de niemand verletzt. Trotzdem konnte das Projekt wie geplant fertiggestellt werden. Die Anlage besteht aus zwei Wohnblöcken mit sieben und vier Etagen. „Bis auf eine Wohnung ist bereits alles vergeben“, sagt Edith Degen von der ÖWG. Bürgermeister Gerald Schmid bedankte sich für den attraktiven Wohnbau.

Schlafstörungen haben Folgewirkungen

Schlafstörungen sind heute in Österreich keine Seltenheit mehr. Aktuelle Zahlen belegen, dass jeder vierte Österreicher über unruhige Nächte klagt. Die Folgen sind Übermüdung, Übelkeit und ein Abfallen der persönlichen Leistungsfähigkeit. Hilfe gibt es nun

aus der Ernährungsmedizin: Aminosäuren und B-Vitamine fördern die innere Ruhe. Die afrikanische Schwarzbohne fördert die Melatonin-Bildung. Diese Bio-Stoffe sind nun in einer Formel namens BetterSleep vereint. (Apotheken, rezeptfrei)

WERBUNG

„Bei uns stehen Ihre Projekte im Mittelpunkt!“

Ing. Kurt Freigaßner
Leiter E-Installation und
Service Reparatur

111

STADTWERKE JUDENBURG AG

LEBENSQUALITÄT AUS EINER HAND.

Foto: Sandro Zaigrando